

La bientraitance est une approche visant le respect de toute personne, ses besoins, ses demandes et ses choix, y compris ses refus. Elle s'exprime par des attentions, des attitudes, un savoir-être et un savoir-faire collaboratifs, respectueux des valeurs, de la culture, des croyances, du parcours de vie et des droits et libertés de la personne<sup>1</sup>



## Voici les principes directeurs de la bientraitance envers les personnes aînées<sup>2</sup>

Ces principes s'appliquent également aux personnes adultes en situation de vulnérabilité.

- 1. Placer la personne au centre des actions.
- 2. Favoriser l'autodétermination et le pouvoir d'agir chez la personne aînée afin de lui permettre de prendre en main le cours de sa vie, de faire des choix en harmonie avec ses valeurs, ses habitudes de vie, sa culture, etc.
- 3. Respecter la personne et sa dignité afin qu'elle se sente considérée et qu'elle acquière son estime personnelle.
- 4. Favoriser l'inclusion et la participation sociales pour apporter du bien-être aux personnes aînées qui souhaitent briser leur isolement et contribuer à la société.
- 5. Déployer des actions et des interactions alliant compétences (savoir-faire) et jugement (savoir-être).
- 6. Offrir un soutien concerté afin de poser les gestes les plus appropriés pour chaque dimension de la vie de la personne aînée (ex : habitation, santé, alimentation, vie amoureuse et familiale, etc.) toujours en respectant les choix de cette dernière.

La bientraitance est un facteur de protection face à la maltraitance.

Si vous pensez être en situation de maltraitance ou si vous en êtes témoin, contactez la Ligne Aide Maltraitance Adultes Aînés 1-888-489-2287

Si votre sécurité peut être compromise, contacter le 911.

- 1. Cadre de référence Favoriser la bientraitance envers toute personne ainée dans tous les milieux et tous les contextes, section 1 page 3.
- 2. Cadre de référence Favoriser la bientraitance envers toute personne aînée dans tous les milieux et tous les contextes, section 1, page 5.

Bédéiste: Sylvain Lavoie Coordonnatrice du projet: Louise Buzit Direction régionale de santé publique de Montréal, octobre 2024.

